

Presentamos el informe de mercado elaborado por **Criteria**.

*Las opiniones que presenten en los reportes y/o informes, no cuentan con respaldo ni tienen relación alguna con la opinión de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires (BCBA). La información provista en el presente informe no debe interpretarse como un asesoramiento, recomendación o sugerencia para realizar operaciones de Bolsa o cualquier otra inversión o negocio, ni en aspectos legales o impositivos. La BCBA no se responsabiliza por la interpretación que se hiciera de lo expuesto en este informe, ni por su uso indebido, ni por perjuicios reales -directos o indirectos- o supuestos, invocados por quienes tomaren u omitieren decisiones habiendo consultado el informe ni por equivocaciones, errores u omisiones en la información suministrada.*

**CRITERIA®**

Soluciones personalizadas  
para inversores únicos.

**«Si quieres vencer el miedo, no te quedes en casa pensándolo. Sal afuera y ponte a trabajar»**

**Dale Carnegie**

## Gráfico del día

El Banco de Japón sale al rescate del yen con la primera intervención en el mercado desde 1998

### El Banco de Japón interviene para rescatar al yen

Cruce del yen contra el dólar.



Fuente: Bloomberg

elEconomista

Desde hace semanas se venía escuchando que los operadores del Banco de Japón estaban testeando el mercado de divisas para salir al rescate del yen, aunque fuese de forma temporal. Los rumores se han hecho realidad. El Banco de Japón ha tenido que intervenir en el mercado de divisas (comprando yenes y vendiendo divisas internacionales) para fortalecer el yen por primera vez desde finales de la década de 1990 el jueves, después de que la moneda japonesa

cayera a mínimos de 24 años. El Banco de Japón se ha convertido en una rara avis dentro de la banca central mundial. Mientras que el BCE, la Fed o el Banco de Inglaterra se 'pelean' por subir tipos rápido y poner coto a la inflación, el Banco de Japón ha prometido mantener su política ultralaxa de tipos negativos durante años. La intervención, que según los traders se llevó a cabo poco después de las 17 de la tarde hora local en Tokio (10 de la mañana en Madrid), provocó que el yen subiera de 145,83 a 142,39 yenes por dólar en el lapso de unos minutos. Analizando el cruce desde el otro lado, cada yen paso de valer 0,0063 dólares a rebasar la zona de los 0,0071 dólares. Los analistas, sin embargo, dudan de si el movimiento detendrá la caída prolongada del yen por mucho tiempo. La moneda se ha depreciado casi un 20% este año, cayendo a mínimos de 24 años, en gran parte debido a que las agresivas subidas de tipos de interés en Estados Unidos que empujan al dólar al alza. Como se puede ver en el gráfico, tras la intervención que ha impulsado al yen, la divisa japonesa ha comenzado poco a poco a perder impulso.

Fuente: [El Economista](#) (Link Nota Completa)



### **Mercado local**

[Fuerte castigo para ADRs y bonos: se hundieron hasta 10% por extrema tensión global.](#) Las acciones y los bonos argentinos se desplomaron este viernes 23 de septiembre en Wall Street, y el riesgo país tocó un máximo desde julio, ante un creciente temor global a una recesión derivada de incrementos en las tasas de interés por parte de los principales bancos centrales. En medio de un derrumbe generalizado de los mercados del mundo, los papeles argentinos que cotizan en los principales índices norteamericanos se hundieron en forma generalizada, con bajas lideradas por YPF (-10%), Tenaris (-8,4%), Vista Energy (-8%), Adecoagro (-7,1%), Telecom (-6,8%), Banco BBVA (-6,8%), Transportadora de Gas del Sur (-6,3%); y Bioceres (-6,2%). En ese marco, el índice S&P Merval perdió un inusual 4,4%, a 142.931,74 puntos, para retroceder a la zona mínima en algo más de dos semanas. En el segmento de renta fija, y al igual que las acciones argentinas en Nueva York, los bonos soberanos en dólares cerraron con fuertes bajas, afectados por tomas de ganancias ante la renovada aversión al riesgo imperante. Los mayores retrocesos los encabezaron el Global 2035 (-3,9%), el Bonar 2029 (-3,8%), y el Global 2041 (-3,7%).

[El "dólar soja" superó las expectativas: se liquidaron 6.000 millones y le dan aire a Sergio Massa.](#) El ministro de Economía, Sergio Massa, celebró este viernes que la liquidación de la cosecha de soja superó ampliamente las expectativas después de varias semanas de tensión, registrándose el ingreso de 6.000 millones de dólares, una cifra mayor a los 5.000 millones que se habían estipulado como meta inicial. De esta forma, se refleja que los incentivos propuestos desde el Gobierno dieron buenos resultados, motivando a que los productores comercialicen su oleaginosa. En concreto, el Ejecutivo implementó el denominado "dólar soja", que determina una cotización especial de la divisa estadounidense, bastante más alta que el precio del regular. Así, cuando los productores liquidan, reciben un pago más conveniente.

[Dólar financiero trepó otros \\$11 en la semana y cerró en máximos desde julio.](#) El dólar financiero cerró casi estable este viernes 23 de septiembre, aunque subió con fuerza en la semana, en

medio de la escalada de la divisa estadounidense en la región ante el creciente temor global a una recesión derivada de incrementos en las tasas de interés por parte de los principales bancos centrales. Tras subir con fuerza en la primera parte de la jornada, el dólar Contado con Liquidación (CCL)-operado con el Global 2030- cerró casi sin cambios a \$312,23. La brecha con el tipo de cambio oficial mayorista alcanzó así el 114,7%. Entre lunes y viernes, el también llamado "dólar cable" aumentó \$11,08 (+3,7%). A su vez, el dólar MEP -valuado con el Global 2030- cedió 16 centavos a \$302,02, luego de tocar en la jornada los \$308. Así, el spread con el oficial llegó al 107,7%. Durante la semana, el dólar bolsa acumuló un avance de \$7,84 (+2,7%).



## **Mercado global**

[Los índices caen por encima del 4% en la semana.](#) Los principales índices de la bolsa estadounidense terminan la sesión del viernes en 'rojo'. El Dow Jones cae un 1,62% hasta los 29.590,41 puntos y el S&P 500 retrocede un 1,72% y se sitúa en las 3.693,23 unidades. Por otro lado, el Nasdaq Composite cae un 1,80% hasta los 10.867,93 enteros; mientras que el Nasdaq 100 se deja un 1,66% en la jornada y desciende a los 11.311,24 puntos. Con respecto al viernes pasado, el Dow Jones pierde un 4%; el S&P 500 pierde otro 4,70%; el Nasdaq Composite cae un 5,07% y el Nasdaq 100, un 4,6%. Para todos ellos, se trata de su segunda semana consecutiva de descensos. En lo que va de año, el Nasdaq 100 se hunde un 30,7%; el S&P 500 se desploma un 22,60% y el Dow Jones se deja un 18,6%. Tras perder un 8% en las dos últimas semanas, el Dow Jones ha establecido un nuevo mínimo anual en los 29.590,41 puntos este viernes. Hasta la fecha, ese mínimo anual habían sido los 29.888,7 enteros que el índice marcó el 17 de junio de 2022. De este modo, el Dow Jones borra todo lo ganado en 2021, ya que vuelve a niveles de noviembre de 2020.

[Goldman vuelve a recortar la perspectiva para el S&P 500.](#) En las últimas horas, Goldman Sachs ha recortado su objetivo de fin de año para el índice S&P 500 a 3.600 puntos desde los 4.300, argumentando que un cambio drástico en las perspectivas de subida de los tipos de interés pesará sobre las valoraciones de la renta variable estadounidense. El escenario de tipos de interés más altos en el modelo de valoración de Goldman respalda un múltiplo de precio-beneficio (PER) de 15 veces, frente a las 18 veces anteriores, han escrito los estrategas, entre ellos David J. Kostin, en una nota el jueves. "Nuestros economistas pronostican ahora que el FOMC de la Fed subirá el tipo de interés oficial en 75 puntos básicos en noviembre, 50 puntos básicos en diciembre y 25 puntos básicos en febrero para un tipo de fondos máximo del 4,5%-4,75%".

[Subidón de los PMI de EEUU, sobre todo en los servicios.](#) Si los PMI preliminares de septiembre de la eurozona y el Reino Unido han sido fatídicos, los de EEUU han sido todo lo contrario. Los indicadores de la actividad privada que recaba S&P Global han mostrado una notable mejoría. El PMI manufacturero pasa de 51,5 a 51,8 puntos, el de servicios pasa de 43,7 a 49,2 puntos y el compuesto de 44,6 a 49,3, espoleado precisamente por los servicios. Las cifras quedan por encima de las previsiones y demuestran el aguante de la economía estadounidense. La Fed tendrá que emplearse a fondo con las subidas de tipos, ya que este escenario amenaza con más inflación.

## Efemérides

*Un 26 de septiembre de 1888 nació Thomas Stearns Eliot, conocido como T. S. Eliot, un poeta, dramaturgo y crítico literario británico-estadounidense. Representó una de las cumbres de la poesía en lengua inglesa del siglo XX. Según José María Valverde, en efecto, «la publicación de La tierra baldía convierte a T. S. Eliot en la figura central de la vida poética en lengua inglesa. [...] La crítica saludó el complejo y oscuro poema [...] como símbolo de una época de desintegración, que trataba desesperadamente de poner algún orden en el creciente caos aplicando mitologías y formas heredadas del pasado». Eliot nació en los Estados Unidos y se trasladó al Reino Unido en 1914, con veinticinco años. Se hizo ciudadano británico en 1927, con treinta y nueve años de edad. Acerca de su nacionalidad y del papel de esta en su trabajo, afirmó: «[Mi poesía] no habría sido la misma si hubiese nacido en Inglaterra, y tampoco si hubiese permanecido en Estados Unidos. Es una combinación de cosas. Pero en sus fuentes, en sus corrientes emocionales, viene de Estados Unidos». El crítico Edmund Wilson afirmó de Eliot: «Es uno de nuestros auténticos poetas únicos». En 1948 le fue concedido el Premio Nobel de Literatura «por su contribución sobresaliente y pionera a la poesía moderna».*

## Foto del día

"Recordatorio" - El Mausoleo real de Mauritania es un monumento funerario en la carretera entre Cherchel y Argel, en Argelia. El mausoleo es la tumba donde están enterrados los bereberes Juba II y Cleopatra Selene II, rey y reina de la Antigua Mauritania. Este monumento es a veces conocido como el "Mausoleo de Juba y Cleopatra Selene". En la lengua francesa, el mausoleo se conoce como Tombeau de la Chretienne, "la tumba de la mujer cristiana", porque tiene forma de cruz en las líneas de división de la puerta falsa. En árabe, el mausoleo se llama Kubr-er-Rumia o Kbor er Roumia, lo que significa "la tumba de la mujer romana".



Todo lo subrayado dirige a sus respectivos hipervínculos y fuente de la noticia. Nota: En caso de no poder acceder al enlace por no estar suscrito, suele ser posible hacerlo mediante ventana en modo incógnito por Chrome. (Clickear con el botón derecho y buscar la opción.)  
Saludos,

**Criteria**

[www.criteria-latam.com](http://www.criteria-latam.com)  
[/criteria-investment](https://www.linkedin.com/company/criteria-investment)

---

AVISO LEGAL / DISCLAIMER \_ Este documento, y la información y estimaciones y alternativas en él expresadas contiene información general correspondiente a la fecha de emisión del informe que está sujeta a cambios sin previo aviso. CRITERIA no se responsabiliza ni se encuentra obligado a notificar tales cambios o actualizar los contenidos del presente. No ha sido emitido para entregar a clientes particulares. No se garantiza que la información que incluye sea exacta y completa y no debe confiarse en ella como si lo fuera. Este documento y sus contenidos no constituyen una oferta, invitación o solicitud para la compra o suscripción de valores u otros instrumentos, ni para decidir o modificar inversiones. En forma alguna este documento o su contenido constituyen la base para un contrato, compromiso o decisión de cualquier tipo. Los contenidos de este documento se basan en información disponible de manera pública y que ha sido obtenida de fuentes consideradas confiables. No obstante, tal información no ha sido verificada en forma independiente por Criteria y, en consecuencia, no puede proveerse una garantía, ni expresa ni implícita, respecto de su precisión o integridad. CRITERIA no asume responsabilidad de ningún tipo por cualquier resultado negativo consecuencia del uso de este documento o su contenido.